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Кубанские казаки примут участие  
в юбилейном параде Победы в Москве
В городе Пятигорске Ставропольского края состоялось заседание Совета атаманов Всероссийского казачьего войска. 

В городе Нальчике провели заседание президиума Совета при президенте по делам казачества.

Пресс-служба ККВ
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В нем приняли участие атаманы 
войсковых и окружных казачьих 
обществ России, а также митро-
полит Ставропольский и Невинно-
мысский, председатель Синодаль-
ного комитета по взаимодействию 
с казачеством Кирилл, архиепископ 
Пятигорский и Черкесский Феофи-
лакт. Участников поприветствовал 
полномочный представитель прези-
дента в СКФО Юрий Чайка, который 
отметил, что казачество и органы 
власти ведут большую совместную 
работу по реализации Стратегии 
государственной политики в от-
ношении российского казачества.

Был рассмотрен ряд вопросов, 
в том числе пребывание казаков в 
мобилизационном людском резерве 
и вопросы участия казаков в специ-
альной военной операции. 

– На заседании присутствова-
ли все атаманы войск – от Крыма 
до Камчатки. Сейчас 18,5 тысячи 
казаков находятся на передовой, 
более 42 тысяч уже прошли через 
специальную военную операцию. 
На атаманов легли большая ответ-
ственность и нагрузка, в том чис-
ле по обеспечению, оснащению, 
подготовке бойцов 25 доброволь-
ческих казачьих подразделений в 
зоне СВО, – отметил атаман Все-
российского казачьего общества 
Виталий Кузнецов.

Также в числе вопросов повест-
ки заседания – создание Ассоци-
ации казачьих предприятий под 
эгидой Всероссийского казачьего 
общества. На территории Красно-
дарского края казаки Кубанско-

го войска продолжительное время 
занимаются развитием экономики. 
Войсковой земельный фонд состав-
ляет более 33,4 тысячи гектаров, 
из них на территории региона рас-
положено 31,5 тысячи. В сельско-
хозяйственной деятельности задей-
ствовано более 1,8 тысячи казаков, 
в том числе на 23 казачьих пред-
приятиях работают 117 человек. 
Один из немаловажных вопросов, 
которые обсуждали на Совете ата-
манов, – участие казаков в юби-
лейном параде Победы в Москве. 

В 2025 году казаки Кубанского 
казачьего войска примут участие 
в торжественных мероприятиях, 
посвященных 80-й годовщине По-
беды в Великой Отечественной 

войне 1941–1945 годов, в Москве. 
Уже начинаются организационная 
подготовка и подбор казаков для 
парадных расчетов из разных муни-
ципалитетов Краснодарского края, 
Адыгеи и Карачаево-Черкесии. В их 
числе будут участники специальной 
военной операции, казаки-настав-
ники, представители казачьих со-
тен из высших учебных заведений, 
которые отличились в различных 
направлениях деятельности.

На Совете атаманов также рас-
смотрели вопросы парадной и по-
левой формы представителей ка-
зачьих обществ, внесенных в го-
сударственный реестр, повестку 
готовящегося Большого круга Все-
российского казачьего общества.

На заседании рассмотрели ряд вопросов, в том числе 
участие казаков в специальной военной операции.

В мероприятии приняли участие атаманы войсковых  
и окружных казачьих обществ России, а также митрополит 
Ставропольский и Невинномысский, председатель 
Синодального комитета по взаимодействию с казачеством 
Кирилл, архиепископ Пятигорский и Черкесский Феофилакт.

Парадный расчет казаков Кубанского казачьего войска  
во главе с атаманом Александром Власовым принимал  
участие в  военном параде на Красной площади в Москве  
9 Мая 2023 года.

Заседание
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Вопросы участия казаков в СВО рассмотрели 
на совещании в Нальчике

На открытии с приветственны-
ми словами выступили помощник 
президента, председатель Совета 
Дмитрий Миронов, полномочный 
представитель президента в Севе-
ро-Кавказском федеральном окру-
ге Юрий Чайка. В числе участни-
ков – председатель Синодального 
комитета РПЦ по взаимодействию 
с казачеством, митрополит Став-
ропольский и Невинномысский 
Кирилл, члены Совета, атаманы, 
участники специальной военной 
операции. Краснодарский край 
представлял заместитель губер-

натора, войсковой атаман Алек-
сандр Власов.

На заседании рассмотрели во-
просы деятельности Всероссийско-
го казачьего общества в условиях 
СВО, поддержку развития казачье-
го кадетского образования и на-
учно-исследовательской деятель-
ности в отношении российского 
казачества. 

– Более 8,5 тысячи казаков с 
учетом ротации приняли участие 
в СВО, почти 1600 из них удо-
стоены государственных наград, 
около 1000 – краевых, казачьих, 

медалей ДНР, ЛНР и других реги-
онов, наград РПЦ, Законодатель-
ного Собрания. Кубанское казачье 
войско регулярно доказывает, что 
мы, казаки, – это сила, способная 
защищать Отечество, нашу родную 
Кубань. За период проведения СВО 
Кубанским казачьим войском, а 
также казачьими обществами на-
правлено более 5,6 тысячи тонн 
гуманитарной помощи для участ-
ников специальной военной опе-
рации и местных жителей новых 
регионов России, – отметил Алек-
сандр Власов.

Система непрерывного казачье-
го образования, созданная на Ку-
бани, считается по праву лучшей 
в стране. Это ежегодно подтверж-
дается результатами многочислен-
ных федеральных конкурсов и ме-
роприятий. В Краснодарском крае 
действуют семь казачьих кадетских 
корпусов, которые регулярно входят 
в число лучших в России. В 2024–
2025 учебном году 5230 классов 
и групп казачьей направленности 
были открыты в 1076 общеобразо-
вательных организациях края. В них 
обучается более 107 тысяч школь-

ников. В крае продолжается рабо-
та по присвоению регионального 
статуса «казачья образовательная 
организация» дошкольным и обще-
образовательным организациям. С 
2020-го по 2024 год региональный 
статус «казачьей» присвоен 29 шко-
лам и 46 детским садам, а всего 
в нашем регионе 93 школы и 67 
детских садов с таким статусом. За 
ними закреплено более 2,1 тысячи 
казаков-наставников, которые ре-
гулярно проходят профессиональ-
ную подготовку и повышают свою 
квалификацию.
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Традиции

Фестиваль «Вместе заодно»
В минувшее воскресенье на территории храма Страстотерпца царя Николая II, который расположен в красивейшем  
месте у села Каштаны, прошел V Фестиваль православной молодежи «Вместе заодно».

Храм расположен на террито-
рии национального парка в Адлер-
ском районе города Сочи, вокруг 
него необозримые зеленые дали 
и очень свежий целебный воз-
дух. Фестиваль прошел под эгидой 
епархиального отдела по работе с 
молодежью при содействии адми-
нистрации города Сочи в целях 
неформального общения воцер-
ковленной и светской молодежи.

К участию в фестивале были 
приглашены прихожане храмов Со-
чинской епархии, студенты вузов 
и сузов, старшеклассники, ребята 
из военно-патриотических клубов 
города, казаки, военнослужащие 
сочинского гарнизона, предста-
вители Союза казачьей молодежи 
Кубани города Сочи и Центра па-
триотического воспитания моло-
дежи Сочи.

Почетные гости: епископ Со-
чинский и Туапсинский Герман, 
руководитель отдела по делам 
молодежи Кубанской митрополии 
протоиерей Дмитрий Руднев, на-
чальник управления молодежной 
политики администрации города 
Сочи Сергей Черемшанов.

Тема фестиваля: «80-летие Ве-
ликой Победы: память и духовный 
опыт поколений».

Цель фестиваля – развитие 
соработничества Церкви и госу-
дарства в общем деле духовно-
нравственного и православно-па-
триотического просвещения и вос-
питания молодежи.

Настоятель храма Страстотерп-
ца царя Николая II иерей Богдан 
Журбенко – руководитель отдела 
по делам молодежи Сочинской и 
Туапсинской епархии. Он также яв-
ляется духовником казаков хутора 
Николаевского Адлерского район-
ного казачьего общества. В этом 
храме казаки венчаются, крестят 
детей, принимают присягу. Они 
всегда с готовностью откликаются 
на просьбу отца Богдана оказать 
помощь храму. В этот раз за не-
сколько дней до фестиваля казаки 
хутора под руководством Антона 
Зубарева проводили субботники 
на огромной территории храма, ко-
торая была разделена на секторы. 
Был выделен оружейный сектор, 
секторы с названием «Молодецкие 
забавы», «Стрелецкий двор», «Хар-
чевня» и другие. Недавно состав 
хутора Николаевского пополнился 
новыми казаками, которые здесь 
же, в этом храме, присягнули на 
верность Богу и казачеству. Почти 
все они приняли участие в подго-

Епископ Герман отметил  
мужество и отвагу бойцов,  

участвующих в СВО: «Преклоняемся 
перед мужеством, стойкостью, 

отвагой всех бойцов, находящихся 
в зоне специальной военной 

операции. Сегодня они вершат 
историю, пишут новые страницы 

героической летописи Родины».
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Лиза Лепшокова и Алена Васильева всех покорили  
не только своими голосами, но и красотой, молодостью  
и очарованием.

Младшие участники фестиваля с интересом 
получали знания от старших.

Порадовал гостей ансамбль «Черноморский рубеж» – 
были исполнены казачьи и патриотические песни.

Атаман хутора Николаевского Александр Сехин предоставил 
из музея очень редкие экспонаты оружия и касок Первой 
и Второй мировых войн (на фото в красной черкеске).

кроликов и покормить енотов. В 
кабинете Воскресной школы могли 
узнать новое для себя о празднике 
Покрова Пресвятой Богородицы, 
увидеть святые иконы, которые в 
разное историческое время помо-
гали нашим воинам во время битв 
за правду.

Во время торжественного от-
крытия фестиваля епископ Сочин-
ский и Туапсинский Герман обра-
тился к участникам с приветствен-
ным словом. Он провел параллель 
между Великой Отечественной  
войной и специальной военной 
операцией на Украине. Сказал о 
том, что и в наше время мы продол-
жаем традиции тружеников тыла. 
Отправляем бойцам гуманитарную 
помощь, изготавливаем окопные 
свечи, маскировочные сети. Епи-
скоп Герман также отметил муже-
ство и отвагу бойцов, участвующих 
в спецоперации РФ на Украине: 

– Преклоняемся перед муже-
ством, стойкостью, отвагой всех 
бойцов, находящихся в зоне специ-
альной военной операции. Сегодня 
они вершат историю, пишут новые 
страницы героической летописи 
Родины.

После приветствия участников 
фестиваля почетными гостями со-
стоялся концерт, который открыл 
уже ставший легендарным в городе 
Сочи ансамбль сочинского гарни-
зона «Магистраль»: «Лучше нету 
для бойцов нашего подарка – по 
дорогам фронтовым гуманитарка!»

Порадовал гостей ансамбль 
«Черноморский рубеж» (руководи-
тель – Александр Михалев). Были 
исполнены казачьи и патриоти-
ческие песни. Дебютировал дуэт 
воспитанниц ВПК «Святогорец» 
«Вольные казачки». Лиза Леп-
шокова и Алена Васильева всех 
покорили не только своими голо-
сами, но и красотой, молодостью 
и очарованием. После концерта 
стихийно созданная группа из ка-
заков, юнармейцев и священников 
под гармошку спела песню «Едут 
по Берлину казаки».

Праздничный день закончился 
всеобщей трапезой, а затем желаю-
щие могли покататься на лошадях.

товке к фестивалю. Это было их 
первое важное задание, с которым 
новобранцы с честью справились.

Воскресное утро фестиваля 
началось, как и положено, с бо-
жественной литургии, затем на-
стало время работы площадок: 
казак Игорь Ватлецов учил детей 
на небольшой кузне самим ковать 
сувениры, Андрей Трофимов, ка-
зак хутора Николаевского Адлер-
ского РКО, в секторе «Стрелецкий 
двор» показывал желающим, как 
правильно метать ножи и копья. 
Атаман хутора Александр Сехин 
предоставил из хуторского музея 
очень редкие экспонаты оружия 
и касок Первой и Второй миро-
вых войн, а председатель Совета 
стариков хутора Павел Чесноков, 
историк по образованию, о каждом 
из них подробно рассказывал.

Работала гончарная мастер-
ская, проводились мастер-классы 
по флористике. Каждый из гостей 
мог выбрать площадку по инте-
ресам, узнать что-то новое и по-
делиться своими знаниями. Здесь 
же можно было научиться плести 
маскировочную сеть, написать 
письмо бойцам – участникам СВО.

Очень радовало то, что на фе-
стивале было много детей. Родите-
ли взяли с собой своих чад, чтобы 
ознакомить с казачьей и право-
славной культурой. Любопытные 
дети успевали везде: и бронежиле-
ты померить, и шашку подержать, 
и спеть вместе с казаками. Многих 
заинтересовал небольшой живой 
уголок, где можно было погладить 
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За участие в фестивале благо-
дарность от епископа Сочинского 
и Туапсинского Германа среди про-
чих получили казаки Адлерского 
РКО, Центрального РКО и воен-
но-патриотического клуба «Свя-
тогорец», руководит которым ата-
ман хутора Навагинского Алексей 
Моисеев.

Фестиваль – это не только мас-
совое празднество, показ дости-
жений, обмен знаниями. Прежде 
всего это возможность общения. В 
Каштанах собрались люди, которые 
дышат одним воздухом, смотрят в 

одну сторону, делают одно дело. 
За год, прошедший с прошлого, IV 
Фестиваля православной молодежи 
«Вместе заодно», появились новые 
интересные общественные орга-
низации, создались новые музы-
кальные коллективы, реализуются 
серьезные молодежные проекты. 
А сколько благодаря общению по-
явилось новых мыслей, планов, 
задумок! Нет сомнения, что за год, 
до следующего фестиваля, все они 
будут реализованы.

Надежда Луганская, Сочи
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Фестиваль «Вместе заодно»

Пресс-служба ККВ
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Победители и участники четвертого Всекубанского казачьего слета «Готов к труду и обороне».

Участники показали хорошие результаты в стрельбе  
по мишеням.

СУББОТА 2 ноября 2024. № 172 (7757)

Достижения

Вместе победим Поздравляем!

– По итогам третьего квартала 
2024 года количество участников 
движения «Готов к труду и обо-
роне» в России выросло на 466 
тысяч граждан, 54 тысячи из них 
– жители Краснодарского края. 
Всего в нашем регионе на офи-
циальном портале комплекса ГТО 
зарегистрировано свыше 2,1 мил-
лиона человек. Кубанцы активно 
выполняют спортивные нормати-
вы. Так, за третий квартал еще 
167 тысяч человек решили поуча-
ствовать в сдаче комплекса, из 
них более 41,6 тысячи выполнили 
спортивные испытания и получили 
знаки отличия, – отметил замести-
тель губернатора Краснодарского 
края, атаман Кубанского казачьего  
войска Александр Власов.

Краснодарский край в рей-
тинге субъектов опережают Яма-
ло-Ненецкий автономный округ 
и Белгородская область. Они за-
нимают первое и второе места 
соответственно.

На территории Кубани функцио-
нируют 69 центров тестирования, за 
которыми закреплены 1313 офици-
альных мест тестирования. Свыше 1 
тысячи квалифицированных судей 
регулярно принимают у жителей 
региона нормативы комплекса ГТО. 

Краснодарский край занимает третье место  
в рейтинге ГТО

Казаки поддерживают фронт За верность Родине

Министерством спорта Российской Федерации подведены итоги третьего квартала 2024 года по реализации 
Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обороне». Краснодарский край 
входит в тройку лидеров среди субъектов Российской Федерации и занимает третье место.

Казаки Черноморского казачьего округа доставили партию собранного 
жителями Сочи и Туапсе гуманитарного груза бойцам, освобождающим 
Донбасс и Новороссию от бандеровских националистов. 

Гуманитарная помощь готова к отправке.

Необходимые вещи доставлены нашим бойцам.

Егор Андрос на защите интересов Отечества.
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Более 1,5 тысячи спортивных меро-
приятий в год в рамках реализации 
комплекса ГТО проходят на терри-
ториях муниципалитетов края, в их 
числе – зимние и летние фестива-
ли, соревнования среди трудовых 
коллективов, обучающихся средних 
и высших образовательных органи-
заций, семейных команд, а также 
граждан, проживающих в сельской 
местности.

В Кубанском войске с казачьей 
молодежью работают 168 спортив-
ных и военно-патриотических клу-
бов, где занимается более 10 тысяч 
человек. Сила казакам нужна, а 
казаки нужны стране. Они это до-
казали и на фронтах специальной 
военной операции, и участвуя в 
охране общественной безопасно-
сти городов и районов края. В этом 
году четвертый Всекубанский ка-
зачий слет «Готов к труду и оборо-
не» проходил в поселке Виноград-
ном. В соревнованиях принимали 
участие 40 команд и 150 казаков 
со всего Краснодарского края. По 
итогам Всекубанского слета ГТО 
победителями в общекомандном 
зачете снова стали казаки из Ана-
пы, второе место у Славянского, 
третье – у Новороссийского рай-
онных казачьих обществ.

Это сделали атаман хуторского 
казачьего общества «Северный кор-
дон» Юрий Устинов, его первый за-
меститель Максим Татаровский, ата-
ман станицы Андреевской Владислав 
Плясовица. Гуманитарные посылки 
они привезли в сражающийся на За-
порожском направлении отряд БАРС-
1 имени Захария Чепеги, а также 
в окрестности Донецка, где служат 
бойцы, мобилизованные в Туапсин-
ском районе Краснодарского края. 

Казаки привезли и передали 
бойцам четыре мотоцикла, автомо-
биль «ГАЗель», продукты питания, 
медицинские препараты, маскиро-
вочные сети, огнетушители, одея-
ла, мини-печи под окопные свечи, 
домашние закрутки. Многим бой-
цам были переданы посылки от их 
родных и близких.   Мотоциклы, 
автомобиль «ГАЗель» и медицин-
ские препараты были закуплены и 
переданы на фронт заместителем 
атамана Лазаревского районного 
казачьего общества Александром 
Киселевым. Остальная часть гу-
манитарной помощи была собрана 
прихожанами храма Святой блажен-
ной Ксении Петербуржской поселка 
Вардане Лазаревского района Сочи.

Игорь Сизов

Он защищает Отечество уже 
почти два года, выполняя боевые 
задачи спецоперации. Это высо-
кая награда, врученная за муже-
ство и отвагу, проявленные им в 
сражениях.

В 2004 году Егор Викторо-
вич окончил военную кафедру 
при Кубанском государственном 
аграрном университете, получив 
звание лейтенанта. В октябре 
2022 года был мобилизован и 

отправился на Запорожское на-
правление. С января 2024 года 
является командиром штурмового 
подразделения.

Награда была присвоена ка-
заку за боевые действия в рай-
оне поселка Работино. Егор Ан-
дрос – истинный казак, который 
не словом, а делом доказывает 
свою любовь к Родине, готовность 
защищать ее, преданность тради-
циям казачества.

Медали «За отвагу» удостоен казак Пашковского 
станичного общества Егор Андрос.

Комплекс ГТО был возрожден 
в России с 2014 года. С 2019 года 
он входит в состав федерально-
го проекта «Спорт – норма жиз-
ни», который является частью 
нацпроекта «Демография». За 10 
лет реализации комплекса ГТО к 
физкультурно-спортивному дви-
жению присоединилось более 23,8 
миллиона россиян в возрасте от 6 
до 70 лет и старше. На террито-
рии Краснодарского края в сда-
че нормативов приняло участие 
уже более 1 миллиона 671 тысячи 
человек.
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Отдых с пользой

Активные каникулы
В дни осенних школьных каникул казаки-наставники особенно много прикладывают усилий, чтобы больше  
уделить времени и внимания своим подопечным казачатам. Так проводятся различные мероприятия по всему краю,  
такие как выезды на природу, посещение культурных мероприятий, занятия по тактической подготовке,  
уроки мужества, спортивные соревнования.

Казачат детского сада № 31 
«Голубая стрела» города Туапсе 
радушно встретили казаки Шеп-
синского ХКО. В этот солнечный 
октябрьский день осенних каникул 
казачата «Голубой стрелы» вместе 
с родителями и воспитателями по-
сетили казачью базу в селе Воль-
ном Туапсинского района. Встретил 
гостей и провел экскурсию по базе 
первый заместитель атамана Шеп-
синского ХКО Александр Полян-
ский. После чего Алексей Малютин 
рассказал ребятам о разнообра-
зии стрелкового оружия, которое 
использовалось и используется в 
Вооруженных силах России, объ-
яснил, как правильно обращаться 
с оружием, и на практике показал 
некоторые элементы тактики ве-
дения боя. Далее юные казачата 
смогли посоревноваться друг с дру-
гом, принимая участие в эстафетах, 
заняв практически всю территорию 
базы. А в это время на костре гото-
вилась ароматная гречневая каша.  

В первый день осенних каникул 
казачата 6 «А» класса МБОУ СОШ 
№ 18 имени И. Мироненко в рамках 
реализации проекта «Культура для 
школьника» посетили Краснодар-
ский академический театр драмы 
имени М. Горького, где состоялся 
показ спектакля «Алые паруса» 
по мотивам повести Александра 
Грина. Известная с детства история 
Ассоль и Грея по-прежнему вол-
нует сердца. Это трогательная и 
романтическая сказка, написанная 
красивым и богатым языком, по-
эма, утверждающая силу любви и 
человеческого духа, повесть о чуде, 
которое человек способен творить 
своими руками в порыве к счастью. 
Феерия чувств и красок никого не 
оставила равнодушным!

Руководитель казачьего военно-
патриотического клуба «Победа» 
атаман Абинского ГКО Сергей Дег-
тярев провел занятия с казачатами 
по тактической подготовке. Участ-
ники клуба показали свои навыки, 
получили дополнительные знания. 
Сергей Алифтинович отметил вы-
сокий уровень подготовки казачат, 
слаженные действия. Также были 
проведены казаками-наставниками 
и руководителем клуба учебные 
занятия по сборке и разборке авто-
мата, езде на мотоциклах, изучение 
материальной части вооружения. 
В клубе есть казачата в возрас-
те 10–16 лет, они более трех лет 
являются участниками клуба, но 
есть и казачата, которым семь лет. 
Здесь к каждому индивидуальный 
подход: кто-то профессионально 
владеет, а есть казачата, которые 
впервые держат в руках автомат, 
хотят получить навыки вождения 
транспортным средством, почув-
ствовать плечо казака и продол-
жить дело отцов и дедов.

Уроки мужества для школьников 
проводят казаки-наставники Сла-
вянского ГКО «Казачий кордон». 
Так, казак Василий Дубко посе-
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Гречневая каша на костре получилась очень вкусной.

Василий Дубко посетил учащихся 9 «А» класса СОШ № 16.

Воспитанники показали на стрельбище хорошие результаты.

С казачатами провели занятия по тактической подготовке.

тил учащихся 9 «А» класса СОШ  
№ 16. Наставник подробно расска-
зал казачатам об истории кубан-
ского казачества и деятельности 
предков-казаков.  

А в лицее № 1 города Славянска-
на-Кубани в 6 «А» классе на уро-
ке мужества были казак-наставник 
Федор Мартын и казак – участник 
СВО Андрей Неженцев. Они побе-
седовали с детьми о патриотизме и 
долге перед Отечеством. Учащиеся 
задавали много вопросов. Особенно 
интересовались моральным духом 
воинов на СВО – что поддерживает 
бойцов на передовой в непростое 
время. Андрей Неженцев рассказал 
о единстве и сплоченности фронто-
вого братства, поведал о собствен-
ном опыте участия в спецоперации.

Под руководством опытных ин-
структоров воспитанники казачье-
го военно-патриотического клуба 
«Святогорец» города Сочи провели 
серию занятий по огневой подго-
товке. Лидеры муниципального от-
деления Союза казачьей молодежи 
Кубани Максим Горянский и Елиза-
вета Скокова, руководитель каза-
чьего военно-патриотического клу-
ба «Святогорец» Алексей Моисеев 
организовали для молодежи серию 
тренировок с учебным оружием. 

Они привлекли к проведению 
таких занятий настоящих профес-
сионалов, сотрудников Сочинской 
базы подготовки бойцов подразде-
лений спецназа.  Все воспитанники 
«Святогорца» показали на стрель-
бище хорошие результаты. 

– Нас, взрослых инструкторов, 
отвечающих за физическую и бое-
вую подготовку юных казаков, это 
очень порадовало. Многим юношам 
вскоре предстоит отправиться на 
службу в подразделения Воору-
женных сил России. Мы уверены, 
что они придут в войска хорошо 
подготовленными, – подчеркнул 
Максим Горянский.

Также на территории музейно-
туристического комплекса «Каза-
чий остров» продолжаются занятия 
для воспитанников военно-спор-
тивного казачьего объединения 
«Связь поколений» имени Алек-
сандра Наволочного. Под крылом 
Брюховецкого районного общества 
молодое поколение казаков с эн-
тузиазмом осваивает азы военной 
подготовки и мастерство фланки-
ровки. Основы тактики ведения боя 
им преподает брюховецкий казак, 
председатель муниципального от-

деления Союза казачьей молодежи 
Кубани, ветеран боевых действий, 
участник СВО Сергей Чичов. 

На передовую он отправился в 
марте 2022 года, выполнял задачи 
в составе Первого казачьего добро-
вольческого отряда имени Захария 
Чепеги (БАРС-1) и теперь делится 
своими знаниями с будущими за-
щитниками Родины. В Брюховецком 
районе казаки уделяют много внима-
ния работе с казачьей молодежью. 
Они проводят для школьников и 
студентов уроки мужества, военно-
спортивные игры, соревнования, 
организовывают выставки макетов 
современного оружия и экипировки.

Кубанские казачата продолжают 
занимать призовые места на сорев-
нованиях различных уровней. Так, 
27 октября в Анапе прошел откры-
тый Всероссийский фестиваль «Ле-
генды спорта» по всестилевому ка-
рате. На состязания прибыли 12 объ-
единений из Краснодарского края, 
Волгограда, Ростовской области. 
Воспитанники казачьего военно-па-
триотического клуба «Кремень» Ах-
тырского СКО тоже приняли участие 
в мероприятии и заняли призовые 
места. Руководитель объединения 
атаман Ахтырского станичного обще-
ства Игорь Зайцев отметил, что каза-
чата показали хорошие результаты. 
Так, победителями в своих катего-
риях стали Игорь Зайцев, Александр 
Казаков, Малика Пауль.

– Впереди еще много сорев-
нований, есть потенциал, будем 
стремиться к высшим результатам, 
– сказал Игорь Зайцев.

А казачий военно-патриоти-
ческий спортивный клуб «Пла-
стун» представил своих бойцов 
на Всероссийских соревнованиях 
«Медный Всадник», которые про-
ходили 26–27 октября в Санкт-
Петербурге. В турнире приняло 
участие более 1800 спортсменов 
из разных регионов со всей Рос-
сии, включая Санкт-Петербург, 
Москву, Крым, Волгоград, Хаба-
ровск, Краснодар и многие другие. 
Воспитанники клуба продемонстри-
ровали не только высокий уровень 
физической подготовки, но и ис-
тинное стремление к победе и пре-
данность своему делу. «Пластун» 
представляли на соревнованиях 
четыре бойца. Из них особый успех 
на турнире одержал Алексей Струц-
кий – он занял почетное третье 
место в категории восемь-девять 
лет весом до 25 кг.

Основная задача казаков-
наставников не только передать 

знания, но и вырастить  
из казачат настоящих патриотов  

и граждан своей страны.  
И такие мероприятия способствуют 

реализации этой задачи. 



Адрес сайта ККВ: slavakubani.ru

Будущее – за молодежью!
Координационный совет по вопросам взаимодействия с Русской православной церковью прошел в войсковом  
соборе Александра Невского.

Торжественное мероприятие провели в краснодарском медиацентре «Дом журналистики».
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Заседание провел заместитель гу-
бернатора, атаман Кубанского каза-
чьего войска Александр Власов. Всего 
собралось более 100 человек. В меро-
приятии приняли участие председатель 
Союза казачьей молодежи Кубани, ка-
валер ордена Мужества Даниил Дья-
ченко, заместитель войскового атама-

на, врио руководителя департамента по 
делам казачества, военным вопросам 
и работе с допризывной молодежью 
Александр Кравцов, духовники каза-
чьих обществ и руководители муници-
пальных отделений СКМК. 

– Большое внимание в Кубанском 
казачьем войске уделяется молодежи. 

Заседание провел заместитель губернатора, атаман 
Кубанского казачьего войска Александр Власов.

Александр Власов, вице-губернатор 
Краснодарского края, атаман Кубанского  
казачьего войска: 
– Большое внимание в Кубанском казачьем войске 
уделяется молодежи. Это будущее нашей страны и 
казачества, поэтому готовим себе достойную смену. 
Нынешнему поколению предстоит сохранять тради-
ции и трудиться на благо Родины. Уверен, что моло-
дежь не подведет и будет приумножать славными 
делами историю Кубани. Союз казачьей молодежи 
Кубани является самой большой региональной моло-
дежной казачьей организацией в стране. Его числен-
ность уже превысила 127 тысяч человек и продолжа-
ет неуклонно расти. Традиции кубанского казачества 
тесно переплетены с главными событиями Русской 
православной церкви, которая остается живитель-
ным источником формирования духовного облика, 
нравственности, менталитета и самосознания.

Прямая речь

Дань памяти

В центре внимания
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В мероприятии участвовал Иван Иванович Курбаков, 
ветеран Великой Отечественной войны, защитник 
Севастополя, в этом году ему исполнилось 104 года.
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В Краснодаре отпраздновали 80 лет со дня освобождения  
Республики Беларусь

Его провели в рамках междуна-
родного патриотического проекта 
Беларусь – Кубань «Мы – связь 
времен и поколений».

В мероприятии участвовали по-
четные гости: заместитель войско-
вого атамана, врио руководителя 
департамента по делам казачества, 
военным вопросам и работе с до-
призывной молодежью Александр 
Кравцов, руководитель департа-
мента информационной полити-
ки Галина Жукова, глава города 
Краснодара Евгений Наумов, ру-
ководитель отделения посольства 
Республики Беларусь в Россий-
ской Федерации в городе Крас-
нодаре Игорь Щеглов, начальник 
Краснодарского президентского 
кадетского училища Геннадий Бар-
сковский, представители Мини-
стерства обороны, общественных и 
ветеранских организаций, органов 
власти края.

– В период Великой Отечествен-
ной войны жертвами массового ге-
ноцида, зверских убийств и мучений 
стала треть населения республи-
ки. Белорусы не дрогнули перед 
натиском врага и уверенно шли к 
Победе. Наступательная операция 
«Багратион» стала для государства 
поистине судьбоносной. В 1944 году 
белорусская земля стала свободной: 
советские войска разорвали оковы 
фашистской чумы. В освобождении 
помогали и кубанцы. Сейчас на тер-
ритории Краснодарского края про-
живает 20 ветеранов Великой Оте-
чественной войны, принимавших 
непосредственное участие в боевых 
действиях. На протяжении сотен 
лет Россия и Белоруссия являются 
примером помощи, взаимовыручки, 
поддержки, сотрудничества. Наши 
государства – ближайшие союзники 
и братские народы, – прокоммен-
тировал заместитель губернатора 

Краснодарского края, войсковой 
атаман Александр Власов.

Игорь Щеглов вручил благо-
дарности от руководителя Нацио-
нального мемориального комплекса 
«Храм-памятник в честь Всех Свя-
тых и в память о жертвах, спасению 
Отечества нашего послуживших» 
протоиерея Ф. Повного и грамоты 
от председателя координационно-
го совета Международного союза 
«Содружество общественных орга-
низаций ветеранов (пенсионеров) 
независимых государств» В. Волко-
ва. Ветеранов Великой Отечествен-
ной войны, проживающих в Крас-
нодарском крае, наградят юбилей-
ной медалью «80 лет освобождения 
Беларуси от немецко-фашистских 
захватчиков» во время выездного 
мероприятия. Гости увидели видео-
ролик о проведенных мероприя-
тиях, а также видеопоздравления 
ветеранов Великой Отечественной 

Это будущее нашей страны и казаче-
ства, поэтому готовим себе достойную 
смену. Нынешнему поколению пред-
стоит сохранять традиции и трудиться 
на благо Родины. Уверен, что моло-
дежь не подведет и будет приумножать 
славными делами историю Кубани. 
Союз казачьей молодежи Кубани яв-

ляется самой большой региональной 
молодежной казачьей организацией в 
стране. Его численность уже превы-
сила 127 тысяч человек и продолжает 
неуклонно расти. Традиции кубанско-
го казачества тесно переплетены с 
главными событиями Русской право-
славной церкви, которая остается жи-

вительным источником формирования 
духовного облика, нравственности, 
менталитета и самосознания, – отме-
тил заместитель губернатора, атаман 
Кубанского казачьего войска Алек-
сандр Власов.

В настоящее время в Краснодар-
ском крае 5,5 тысячи классов и групп 
казачьей направленности. В регионе 
93 школы и 67 детских садов с регио-
нальным статусом «казачья образо-
вательная организация», 7 казачьих 
кадетских корпусов, которые регу-
лярно становятся лучшими в стране. 
Представительства Союза казачьей 
молодежи Кубани открыли в 45 сред-
них профессиональных и 8 высших 
учебных заведениях края. 

В рамках координационного совета 
обсудили вопросы развития сотрудни-
чества казачьей молодежи и Русской 
православной церкви. Обозначили 
главные цели: духовно-нравственное 
воспитание подрастающего поколения, 
взаимодействие муниципальных от-
делений СКМК и духовников, а также 
обмен положительным опытом. 

Работа по духовно-нравственно-
му воспитанию идет во всех школах 
и классах казачьей направленности. 
Более 2 тысяч наставников выполняют 
воспитательную функцию и являются 
связующим звеном между классом, 
казачьим обществом и Русской право-
славной церковью.

войны от белорусской стороны и 
Героев России. 

Участники торжественного ме-
роприятия осмотрели экспозицию 
исторических реликвий белорус-
ских летчиков, павших при обороне 
кубанского плацдарма, посмотрели 
художественный фильм о Герое Со-

ветского Союза Георгии Холостяко-
ве «Адмирал земли Белорусской». 

Представители белорусской сто-
роны также заявили об инициативе 
в проведении совместных меропри-
ятий, направленных на патриоти-
ческое воспитание белорусской и 
кубанской молодежи.



6

Поддержим наших

Все для победы
Казаки Темрюкского РКО Сергей Мишин, Александр Атможитов и их соседи-станичники принимают активное участие 
в сборе гуманитарной помощи для бойцов СВО, работе с подрастающим поколением. 

Сергей Мишин с 2012 по 2017 
год был атаманом Голубицкого 
хуторского общества, сейчас эту 
должность занимает его сын. По 
профессии он тракторист, работал в 
местном совхозе. Вместе с другими 
казаками принимал участие в охра-
не общественного порядка. Сейчас 
Сергей Мишин регулярно прово-
дит занятия в школе № 21 станицы 
Голубицкой. На уроках мужества 
рассказывает подрастающему по-
колению о героических подвигах 
предков, участников спецоперации. 
Сергей Мишин также ухаживает за 
одним из станичных мемориалов. 
Он считает важным заботиться о 
сохранении памятников, связанных 
с военной историей нашей страны. 
Кроме того, вместе со своей супру-
гой, братьями-казаками, жителями 
Голубицкой принимает участие в 
формировании гуманитарных грузов 
для бойцов, находящихся на пере-
довой. Воинам передают продукты 
питания, одежду, технические сред-
ства, окопные свечи, самостоятель-
но сшитые балаклавы, маскхалаты 
и многое другое. 

– Испокон веков казак – это за-
щитник Отечества, он всегда готов 
прийти на помощь близкому. И мы 
стараемся сохранить эти традиции 
и передать их подрастающему по-
колению, – отмечает Сергей Мишин. 

Александр Атможитов – 
председатель Совета стариков 
Темрюкского районного обще-
ства. Предки Александра Атможито-
ва жили в Тамани. Он же родился на 
Украине, куда после учебы по рас-
пределению поехала работать его 
мать, и провел там детство. Позже 
обосновался в Москве. В 90-х годах 
с семьей переехал в станицу Та-
мань. Вместе с казаками участвовал 
в событиях Крымской весны, лик-
видации последствий наводнений в 
разных населенных пунктах. Алек-
сандр Атможитов награжден меда-
лью «Князь Григорий Потемкин» за 
значимый вклад в дело становления 
и развития кубанского казачества.

При штабе Таманского станич-
ного общества функционирует му-
зей. Александр Атможитов со своей 
женой организовывают экскурсии, 
в ходе которых рассказывают под-
растающему поколению об истории 
родного края, традициях предков, 
деятельности современных каза-
ков, участниках СВО. Кроме того, 
он проводит патриотические уроки 
в школах и детских садах. Вместе 
с супругой Галиной Ивановной и 
неравнодушными жителями прини-
мает участие в сборе гуманитарной 

За период проведения СВО 
Кубанским казачьим войском,  

а также казачьими обществами 
направлено более 5,8 тысячи тонн 

гуманитарной помощи  
для участников специальной 
военной операции и местных 

жителей новых регионов России.
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Заместитель главы муниципалитета, атаман 
Темрюкского РКО Виталий Хандошка.

Уже четыре месяца активисты инициативной группы 
занимаются самостоятельно раскроем, пошивом, за это 
время отправлено более полутора тысяч изделий.

Участники  группы «Наша земля» в станице Голубицкой 
за изготовлением одежды для наших бойцов.

ленный, настроение поднимается, 
такой заряд позитива получаешь.

Наши защитники всегда пере-
дают слова благодарности и уже 
вошло в традицию, что они дают 
знамя со своими автографами и 
позывными, это очень ценно, мы 
храним эти уникальные подарки. 
Вспомнился случай, когда возил 
к нашему казаку супругу, ей 24 
года, сам он из Адыгеи, работал в 
Тамани, поженились, добровольцем 
ушел, командир орудия, сутки она 
была там, не побоялась, конечно, 
эта встреча запомнилась на всю 
жизнь. Во все времена казаки стоя-
ли на защите Родины. Сегодня они 
снова на передовой. Мы должны их 
поддерживать.

 Ольга Ткаля, руководитель 
группы «Наша земля» в станице 
Голубицкой. 

– Начали заниматься сбором 
гуманитарной помощи более года. 
Когда в стране такая обстановка, 
невозможно быть равнодушным, 
помогали в сборе гуманитарной по-
мощи на полевой кухне «Привал». 
Руководитель Ольга Диль однаж-
ды предложила заняться пошивом 
одежды для наших защитников, 
спросила, сможете это делать, я 
ответила: «А разве у меня есть вы-
бор, конечно, справимся!» Создали 
свою группу в станице Голубицкой, 
расположились в здании казачьего 
штаба. Администрация выделила 
помещение для цеха на первом эта-
же, а на втором – казачество. Уже 
четыре месяца занимаемся само-
стоятельно раскроем, пошивом, за 
это время отправлено более 1500 
изделий. По пошиву, раскрою рабо-
тают 15 человек, эта группа отши-
вает одежду, нательные костюмы, 
палатки, непромокаемые штаны, 
балаклавы, спальные мешки, тол-
стовки – все, что очень необходимо 
нашим ребятам, которые находятся 
в зоне СВО, и делаем это бесплатно. 
Конечно, нужно сырье для пошива, 
помогает соседка по полевой кухне 
«Привал» Ольга Диль, помогают 
предприниматели: Юрий Дандиль, 
хозяин кафе в станице Голубицкой, 
дал 100 тысяч рублей на ткань, 
Александр Перхун, хозяин магазина 
«Мастер» из города Темрюка, ку-
пил дорогущую профессиональную 
швейную машинку, на ней шьем 
спальные мешки. Также работают 

помощи для воинов, выполняющих 
боевые задачи в зоне спецоперации.

 Вот яркий пример: казак Алек-
сандр Алексеенко и его жена 
Екатерина Олеговна отвозят гу-
манитарную помощь в зону СВО. 

При разговоре с Александром 
Алексеенко, как пришла ему эта 
мысль, ответил: 

– Сколько раз задают мне этот 
вопрос, не могу на него ответить, 
просто не понимаю, как по-другому, 
невозможно объяснить, это касает-
ся каждого, там чьи-то дети, отцы, 
братья, мужья, это коснется каждо-
го, нет разделения, свой или чужой, 
у нас одна Родина, мы все едины.

Первый раз поехали 6 марта 
2022 года, крайний раз – в янва-
ре 2024 года. За это время 58 раз 
доставляли гуманитарку. Если гру-
за много, отвозим с женой на соб-
ственном автомобиле – грузовике 
3500 тонн, если меньше, то на дру-
гом транспорте. Раньше возил с ка-
заком Олегом, он ушел доброволь-
цем. Сейчас с женой, был против, 
чтобы жена ездила со мной, опасно, 
но потом совместно решили, что 
лучше вместе, а то там она сильно 
переживает, ждет. Когда вместе 
поддерживаешь друг друга, забота, 
как в любой казачьей семье, боль-
ше сил и уверенности. Буквально 
предыдущая поездка перед Новым 
годом могла оказаться последней, 
если бы нас не задержали на грани-
це, за 10 минут до нашего приезда 
разорвался ангар. Первое время 
было непривычно, а сейчас уже 
не замечаешь разрушенных домов, 
выстрелов, едешь к ребятам с гу-
манитаркой, конечно, волнуешься, 
а когда с ними посидишь за чашкой 
чая, пообщаешься, обратно летишь 
на крыльях, настолько вдохнов-
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еще дополнительно люди, некото-
рые заливают окопные свечи, есть 
бабушки, у которых плохое зрение, 
одной из них уже 84 года, другая – 
инвалид, они вяжут теплые носки, 
помогают казаки, если возникают 
проблемы с электричеством, погруз-
кой, тоже заливают свечи. Всего 
насчитывается около 40 человек, 
в основном это пенсионеры.

Все участники оставляют дома 
свою работу и бегут помочь кто чем 
может, все это отправляем Ольге 
Диль – там она формирует и отправ-
ляет гуманитарку. Для нас очень 
дорога обратная связь от наших ре-
бят, которые говорят: «Огромное 
спасибо вам за ваше неравнодушие, 
за то, что нам тепло и хорошо от 
вашей заботы, любви и помощи». 

Заместитель главы муници-
палитета, атаман Темрюкского 
РКО Виталий Хандошка расска-
зал, что многие казаки Темрюкского 
района помогают абсолютно безвоз-
мездно, и это становится известно 
совершенно случайно, то есть люди, 
которые не афишируют свою по-
мощь. В первую очередь это связано 
с гражданской ответственностью, со 
своим чувством, кто-то по возрасту, 
кто-то по здоровью, кто-то по соци-
альному статусу не смог попасть в 
зону СВО, и люди компенсируют это 
своей помощью, есть казаки, кото-
рые постоянно там, один из таких 
– Сергей Рихард, казак станицы 
Тамань, предприниматель, в свя-
зи со своей деятельностью общается 
со многими влиятельными людьми и 
на личном примере снимает видео, 

показывает, люди смотрят, углубля-
ются, доверяют ему, видят, как он 
отдает все в руки бойцам, стараются 
тоже оказать помощь. Он один из 
организаторов фонда «Тамань-130 
на фронт». 

– Они сегодня делают огром-
нейшую работу, недавно ездил с 
ними и увидел, что там не до фото 
и видео, все делается очень быстро, 
передали, обнялись, обменялись 
парой слов – это практически все 
на передовой, работает артиллерия, 
если задержишься, можно получить 
прилет.

 Кроме того, люди видят, сколько 
ребят идут через Темрюкский район, 
видны все колонны, если по другим 
районам это не наблюдается в таком 
масштабе, то здесь небольшие узкие 
улочки, дороги, все на виду, люди 
понимают, как много наших ребят – 
участников СВО, стараются помочь. 
Конечно, одна из главных составля-
ющих победы – это причастность 
всей страны, сегодня гуманитарная 
помощь нашим ребятам просто не-
обходима, рано или поздно победа 
будет за нами, это будет победа всех 
– и даже тех, кто принимал посиль-
ное участие, они будут понимать, 
что это и их заслуга. Важна также 
в этом доля СМИ, они показывают 
участие казаков в сборе гуманитар-
ной помощи всех районов, присут-
ствует здоровая конкуренция, все 
смотрят друг на друга и стремятся 
быть лучше, сильнее, активнее, как 
в спорте, соревнованиях. 

Елена Шебалина 
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Казак Роман Иващенко с заслуженной наградой –  
медалью «За отвагу».

Казаки Каневского РКО во главе с атаманом Андреем 
Патворовым приняли участие в крестном ходе от Свято-
Покровской церкви к мемориальному камню на месте 
разрушенного Свято-Духосошественского храма.

Большой праздничный концерт ко Дню народного единства 
состоялся на сцене новопокровского Дома культуры. 

СУББОТА 9 ноября 2024. № 175 (7760)

Поздравляем!

Сильные люди

Они не только обеспечили ра-
боту тематических патриотических 
площадок, но и оказали содействие 
сотрудникам полиции в охране об-
щественного порядка. Всего в этот 
день было задействовано 1725 ка-
заков-дружинников. Они обеспе-
чивали безопасность граждан во 
время массовых мероприятий.

Так, в Комсомольском парке 
станицы Динской прошли концерт 
и фестиваль. В праздничных ме-
роприятиях приняли участие гла-
ва сельского поселения Владимир 
Иванченко, атаман Динского район-
ного казачьего общества Александр 
Маланюк с казаками, благочинный 
Динского округа протоиерей Иоанн 
Лапко, жители и гости станицы. 

Александр Маланюк поздравил 
всех с государственным праздником, 
пожелал единения, мира, благопо-
лучия в большой многонациональ-
ной семье. При поддержке Динского 
районного казачьего общества в 
мероприятии приняла участие за-
служенный мастер декоративно-
прикладного искусства Кубани Ва-
лентина Монастырная с выставкой 
кукол в национальных костюмах. 

Кроме того, с утра казаки при-
готовили на полевой кухне для всех 
присутствующих угощение. 

В тот же день казаки Каневского 
РКО во главе с атаманом Андре-
ем Патворовым приняли участие в 
крестном ходе от Свято-Покровской 
церкви к мемориальному камню на 
месте разрушенного Свято-Духосо-
шественского храма. 

Большой праздничный концерт 
ко Дню народного единства состо-
ялся на сцене новопокровского 
Дома культуры. К присутствующим 
обратились глава муниципального 
образования Александр Свитенко и 
депутат ЗСК Краснодарского края 
Жанна Беловол. 

В рамках мероприятия со-
стоялось торжественное награж-
дение медалями общественного 
признания «Отец солдата». Их 
вручили глава района и предсе-
датель регионального отделения 
Всероссийского общественного 
движения «Отцы России» Павел 
Ерагер. Наград удостоены ата-
ман Новопокровского районного 
общества Юрий Бакачев, Вячес-
лав Мануйлов и Сергей Жарков. 
Благодарственными грамотами 
были отмечены и активисты района.

Сила России – в единстве народов

Награда за отвагу

Казаки Кубанского казачьего войска приняли участие в торжествах по случаю Дня народного единства.

Также в День народного един-
ства и в праздник Казанской ико-
ны Божьей Матери в историческом 
парке «Россия – Моя история» со-
стоялось торжественное открытие 
выставки, посвященной специаль-
ной военной операции. Это событие 
собрало множество людей, жела-
ющих почтить память и заслуги 
наших героев. 

Открытие выставки посетили 
казаки казачьей сотни КубГАУ, ко-
торые активно участвуют в жизни 
региона и служат примером патрио-
тизма и сплоченности. Они подчер-
кнули важность сохранения истори-
ческой памяти и единства нашего 
народа в непростые времена.  

– День народного единства – 
действительно важный праздник, 
напоминающий о том, что «пока 
мы едины – мы непобедимы». И в 
такое непростое для страны время 
должны объединяться еще силь-
нее. И не обращать внимания на 
тех, кто пытается посеять раздор 
среди нашего великого народа, – 
подчеркнул атаман казачьей сотни 
КубГАУ Артем Приходько. 

Выставка предлагает всем же-
лающим ознакомиться с историей 
специальной военной операции, 
узнать о подвиге наших солдат и 
граждан, а также ощутить дух един-
ства, который является залогом 
силы нашего государства.

Казак Журавского станичного общества Роман Иващенко удостоен  
медали «За отвагу».

Уважаемые старики, господа 
атаманы, братья-казаки, казач-
ки и казачата, жители края! По-
здравляю вас с Днем народного 
единства! 

Этот праздник символизи-
рует сплоченность русского на-
рода, единение во имя общей 
цели – лучшего светлого бу-
дущего России. В этот день в 
1612 году Москва была освобож-
дена от польских интервентов. 
Силами народного ополчения 
под руководством князя Дми-
трия Пожарского и купца Кузьмы 
Минина удалось выдворить се-
явших смуту врагов из столицы, 
а затем и со всей страны. Наши 
войска оберегала Пресвятая Бо-
городица, о чудесном заступни-
честве которой известно многое. 
Народное ополчение входило 
в Москву с иконой Божией Ма-
тери, которую князю Дмитрию 
Пожарскому прислали из Каза-
ни. День народного единства 
считается еще и Днем воинской 
славы России. События начала 
XVII века являются образцом 
героизма и сплоченности всего 
народа, вставшего на защиту 
целостности и интересов сво-
его государства. Каждая эпоха 
в истории России ознаменована 
великими победами, которые 
нитью складываются в единое 
полотно истории и современ-
ности. Над созданием героичес-
кого узора трудятся все жители 
нашей необъятной страны. На 
пороге новых событий, которые 

Он награжден за мужество 
и самоотверженность, прояв-
ленные при защите Родины в 
зоне проведения спецоперации. 
Ранее Роману Иващенко вручили 
медаль «За отвагу в специальной 
военной операции», учрежденную в 
Кореновском районе. Он храбро вы-
полняет боевые задачи, продолжа-
ет героические традиции предков.  

До спецоперации казак нес службу 
в казачьей дружине, в сентябре 
2022 года был призван на фронт 
в рамках частичной мобилизации. 
Он сражается с неонацистами в 
составе мотострелкового полка.  
Отметим, медаль «За отвагу» вру-
чают за личное мужество и отвагу, 
проявленные в боях при защите 
Отечества и государственных ин-

тересов Российской Федерации, 
а также при выполнении специ-
альных заданий по обеспечению 
госбезопасности, защите государ-
ственной границы, исполнении во-
инского, служебного или граждан-
ского долга, защите конституци-
онных прав граждан и при других 
обстоятельствах, сопряженных с 
риском для жизни.

вершатся на наших глазах, рус-
ский народ вновь демонстриру-
ет пример единения, мужества, 
поддержки. Сейчас, как и в про-
шлые века, Россия ведет борьбу 
с сильнейшим врагом, который 
стремится разрушить государства 
и подчинить волю правителей и 
народов себе. Имя ему – нацизм. 
Он принимает новые формы и 
обличия, но суть его остается 
неизменной. Именно поэтому 
Россия и весь наш многонацио-
нальный народ вновь объединены 
для защиты своей страны и мира. 
Жители России, Краснодарско-
го края ведут добровольческую 
деятельность, создают пункты 
сбора гуманитарной помощи, пле-
тения маскировочных сетей, шьют 
одежду для бойцов, выполняю-
щих задачи в зоне проведения 
специальной военной операции 
и стоящих на страже интересов 
Отечества. Против вражеских сил 
сражаются десятки тысяч кубан-
цев, в их числе свыше 8,5 тыся-
чи казаков Кубанского казачьего 
войска. В единстве – наша сила. 
Поздравляю всех жителей Кубани 
с народным праздником. Искрен-
не желаю всех благ и успехов в 
великих делах во имя России и 
Краснодарского края!

Заместитель губернатора  
Краснодарского края,

атаман Кубанского  
казачьего войска
казачий генерал 

А. И. Власов
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Спорт

Наши производители

Наследники традиций

Сердечный привет

Спортсмены состязались в возрастных категориях 13–14  
и 15–16 лет.

Молодые казаки с гордостью пополнили ряды казачьего  
общества.

Казачата с большой любовью выпекли имбирные  
пряники бойцам спецоперации.

Казачка Олеся Костенко вместе с семьей выращивает овощи.  
Урожай продают на ярмарке выходного дня, продукция  
всегда свежая и вкусная.
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Турнир памяти

Казачья продукция

Честь и славу предков 
приумножим

Гостинцы нашим бойцам

В Новороссийске провели очередной ежегодный турнир по боксу, 
который посвящен памяти заместителя командующего  
41-й общевойсковой армией Сухопутных войск России генерал-майора 
Андрея Суховецкого.

Казаки не только воюют отважно, но и успешно развивают 
новое направление экономической деятельности.

Молодые казаки вошли в ряды Брюховецкого РКО.

Юные казачата школы № 3 имени Ф. Бурсака 
станицы Каневской написали письма бойцам, 
участвующим в специальной военной операции.

В храме Святых апостолов Петра 
и Павла станицы Брюховецкой со-
стоялось знаменательное событие. 
После Божественной литургии ново-
бранцы дали торжественную клятву 
верно служить Отечеству, казаче-
ству и православной вере. Затем ка-
заки поцеловали крест, Евангелие, 
знамя станичного общества.

Настоятель храма протоиерей 
Родион Драпов обратился к молодым 
людям с приветственным словом, по-

здравил с пополнением рядов Брю-
ховецкого РКО и пожелал стать до-
стойными продолжателями славных 
традиций кубанского казачества.

С напутствием выступил так-
же представитель Совета стариков 
Брюховецкого станичного казачье-
го общества Валентин Сурмач. Он 
пожелал, чтобы посвящение ста-
ло началом нового этапа в жиз-
ни, наполненного боевым духом и 
патриотизмом.

В соревнованиях принимали 
участие свыше 120 спортсменов 
из разных муниципальных обра-
зований Краснодарского края, Ре-
спублики Адыгея и Крыма. Они со-
стязались в возрастных категориях 
13–14 и 15–16 лет. В торжественной 
церемонии открытия приняли уча-
стие вдова и сын генерал-майо-
ра Наталья и Артем Суховецкие, 
представители спортивной обще-
ственности, депутатского корпуса, 
участники специальной военной 

операции, атаман Черноморско-
го казачьего округа Сергей Саво-
тин. Собравшиеся почтили минутой 
молчания память генерал-майора, 
а юным спортсменам рассказали о 
его подвигах и боевом пути.

– На территории Краснодар-
ского края проводится все больше 
турниров, посвященных памяти за-
щитников Отечества. Спортсмены 
с юных лет не только получают 
необходимые навыки, состяза-
ясь со своими сверстниками, но 

Роговская казачка Олеся Ко-
стенко вместе с семьей выращи-
вает овощи. Урожай продают на 
ярмарке выходного дня, продукция 
всегда свежая и вкусная.

На пяти гектарах семья выра-
щивает помидоры, морковь, свеклу, 
баклажаны, кукурузу. 

– Мы являемся потомственными 
казаками, и наша продукция – ка-
зачья! – говорит Олеся Владими-
ровна. – Овощи высокого качества 
и с собственного огорода. Вся се-
мья трудится: мама Ирина Григо-
рьевна бойко торгует на ярмарке, 
папа Владимир Николаевич и брат 
Роман работают на земле. 

В семье с детства прививают 
любовь к труду. Олеся Костенко с 
гордостью вспоминает своих пред-
ков, которые жили и трудились на 
кубанской земле. 

– Таранцова Балка, что в ста-
нице Роговской, принадлежала 
моему предку Прохору Таранцу. У 
его семьи были мельница, рыбный 
цех, конеферма. Дед Захар Костен-
ко – казак, в Гражданскую войну 
был пулеметчиком. Именем праде-
да Головко названа одна из улиц 
нашей станицы. А отец в 90-е годы 
одним из первых стал возрождать 
роговское казачество. 

В учебном заведении прошла 
акция «Письмо солдату на фронт», 
в ходе которой учащиеся подго-
товили свои послания, рисунки и 
открытки.

Многие из них писали воинам 
впервые в жизни, поэтому стара-
лись передать самые важные по-
желания нашим защитникам. Каза-
чата верят, что эти знаки внимания 
поднимут боевой дух участников 
СВО, напомнят, что дома их ждут 
живыми и здоровыми.

А педагоги казачьего детского 
сада № 31 станицы Ленинградской, 
его воспитанники и их родители 
приняли участие в муниципальной 
акции «Пряник мой печатный, слад-
кий, ароматный». Казачата с боль-
шой любовью выпекли имбирные 
пряники разных форм и размеров. В 
акции приняли участие воспитанни-
ки всех возрастных групп. Сладкие 
угощения были бережно упакованы 
и переданы в храм Трех Святителей 
для доставки бойцам спецоперации.

и воспитываются в духе патрио-
тизма, любви к Родине. Генерал-
майор Андрей Суховецкий посвя-
тил свою жизнь служению России, 
мужественно стоял на ее защите, 
с честью обеспечивал неприкос-
новенность ее интересов, также 
он увлекался боксом, и теперь в 
его честь в городе-герое Новорос-
сийске проводятся соревнования, 
которые ежегодно увеличиваются 
по числу и географии участников, 
– отметил заместитель губернато-
ра, войсковой атаман Александр 
Власов.

Генерал-майор Андрей Сухо-
вецкий прослужил в воздушно-
десантных войсках на различных 
должностях свыше 30 лет, уча-
ствовал в контртеррористической 
операции на Северном Кавказе, 
выполнял боевые задачи в Си-
рийской Арабской Республике и в 
специальной военной операции, 
где и погиб 28 февраля 2022 года 
при выполнении воинского долга. 
Был награжден тремя орденами 
Мужества, орденом «За военные 
заслуги», медалями «За отвагу», 
«За воинскую доблесть» I степени, 
«За отличие в военной службе» I, 
II и III степеней и другими награ-
дами. Имя генерал-майора Сухо-
вецкого присвоено Новороссийско-
му колледжу радиоэлектронного 
приборостроения.

У семьи есть много постоянных 
покупателей. 

– Людям нравится свежая и эколо-
гически чистая продукция. У нас даже 
для военных, выполняющих боевые 
задачи в зоне СВО, добровольцы бе-
рут овощи, – делится Олеся Костенко. 

Испокон веков казаки занима-
лись земледелием, сейчас продол-
жают работать на полях и своих 
домашних участках. Благодаря та-
кому труду они всегда могут обе-
спечить себя и других свежими 
овощами, фруктами.
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